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有關東涌第 39區滿東邨附近 

興建室內體育館及社區會堂的進展的提問 

 

 

  郭平議員通知本會，在 2019 年 2 月 25 日舉行的離島區議會 

會議上，他將會提出以下提問︰ 

 

“ 東涌西包括逸東邨、滿東邨、裕泰苑及附近多條鄉

村，合共約有 6.5萬居民，但發展至今已 20年，文娛

康樂設施仍然不足。 

 

 規劃署在 2016年 1月 8日根據《城市規劃條例》，

就東涌擴展區分區計劃大綱圖刊憲。根據現時大綱圖

的規劃，第 39區滿東邨附近已預留 1幅「政府、機構

或社區」用地，以便興建室內體育館及社區會堂，有關

用途屬經常准許的用途，而興建的時間表由有關部門

跟進。 

 

 翻查記錄，本人曾多次在議會上要求盡快落實興

建上述社區文康設施，但無奈康樂及文化事務署(康文

署)每次都以官僚口吻回應，例如「已備悉議員對區內

康體設施的關注」，或以「離島區現時人口只有約

148 700人(包括東涌人口約 83 900人)」為藉口。根據

《香港規劃標準與準則》的建議，康文署須為離島區提

供 3個體育館，而該署在離島區設有 5個體育館(包括

長洲體育館、梅窩體育館、坪洲體育館、海傍街體育館

及東涌文東路體育館)，已符合《香港規劃標準與準則》

的建議，因此現階段未有計劃在該處再興建體育館。以

上回應對離島區幅員廣闊，並由多個島嶼組成的現實，

完全置之不理。 

 

 事實上，根據《香港規劃標準與準則》第四章，每

5 萬至 6 萬 5 千人須有 1 個體育中心，東涌西人口現

已達到所需要求。 

 



 此外，沙田區社區會堂均座落在屋邨內，包括只有

15  989 人的瀝源邨、17 816人的禾輋、16 151人的沙

角邨及 14 167人的博康。反觀東涌西，居民雖已居住

近 20年，甚至已經養育下一代，但仍未能享用社區文

康設施，相比沙田居民可以在住所附近享用政府康體

設施，東涌西居民感到被政府歧視及漠視！ 

 

 為此，本人請規劃署、康文署及民政事務總署派  

代表出席會議，回答以下提問： 

 

當局會否根據《香港規劃標準與準則》第四章

的建議，盡快開展有關在東涌西第 39區滿東

邨附近興建體育館及社區會堂的計劃？    ” 
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